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Kirchhain, den 06.07.2014 

Große Anfrage der SPD Fraktion zur rechtlichen Prüfung „Kiesabbau Niederwald“ 
Vorbemerkung: 
 
In Vorbereitung auf die Entscheidung zum Kiesabbau in Niederwald hatte die 
Stadtverordnetenversammlung folgenden einstimmigen Beschluss gefasst:  
Der Magistrat wird gebeten, alle rechtlichen und tatsächlichen Möglichkeiten zu prüfen und 
darzulegen, welche die weitere Auskiesung auf die im gültigen Regionalplan ausgewiesenen Flächen 
begrenzt. Dabei sind insbesondere die Interessen der Stadt Kirchhain insgesamt, der Bürger aus 
Niederwald und des ortsansässigen Kieswerkbetreibers aus dem Stadtteil Niederwald zu 
berücksichtigen. 
 
Da die weitere Auskiesung von besonderem Interesse für die Kirchhainer Bürger ist, nachstehende 
Anfrage: 
 
1.) Wie ist die rechtliche Prüfung exakt erfolgt? 

a. Durch wen wurde die rechtliche Prüfung vorgenommen? 
b. Sind Prüfungen von mehreren Personen oder Verbänden angefordert und durchgeführt 

worden? 
c. Welche Fragen wurden explizit gestellt respektive welche rechtlichen Möglichkeiten 

wurden erörtert? 
d. Liegen die Stellungnahmen und Antworten der rechtlichen und tatsächlichen Prüfung und 

zu den gestellten Fragen schriftlich vor und können diese den Fraktionen zugänglich 
gemacht werden? 

2.) Wurden auch Vergleichsprüfungen vorgenommen, wie sich andere Städte und Gemeinden in 
ähnlichen Fällen verhalten haben und welche rechtlichen Mittel dort ausgeschöpft wurden? 

3.) Wurde in der Prüfung auch die Tatsache untersucht, dass die Stadt im fraglichen 
Auskiesungsgebiet 5 Eigentümer von Wegen ist? 

4.) Welche Flächen und Wege befinden sich im Eigentum der Stadt Kirchhain im fraglichen 
Auskiesungsgebiet 5? 
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5.) Mit welchem wahrscheinlichen Verkaufserlös ist für die Stadt zu rechnen, sollten diese Flächen an 
das Kieswerk Herrmann/Cemex veräußert werden?    

6.) Sind weitere tatsächliche Möglichkeiten der Begrenzung überprüft worden? 
a. Wenn ja, welche? 
b. Was sind deren Ergebnis? 

7.) Was tut der Magistrat konkret um die Genehmigung im Ohmrückhaltebecken zeitnah zu erlangen 
im Hinblick auf Gespräche und Verhandlungen mit z.B. Lahn-Ohm-Verband; RP; 
Kieswerkbetreiber? 

8.) Wie kann die Verwaltung die Genehmigungsbehörden dabei unterstützen? 
9.) Wie erfolgt generell die rechtliche Prüfung bei Fällen mit hohem öffentlichem Interesse?  
 

Mit freundlichen Grüßen 

 
 
Olaf Hausmann – Fraktionsvorsitzender der SPD Kirchhain  
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